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一年一度的
維 港 泳 昨 天 舉
行，2860名游泳

健兒參賽。本屆賽
事除了本地泳手外，

更吸引了不同國家及地區的精英選手
參與，包括首次邀請粵港澳大灣區泳
手。有泳手形容在維港游泳是 「人生
一大樂事」 ，感
覺很開心及舒
服；有立法會議
員參賽，對順利
完成賽事感到開
心，希望可以將
體育盛事與旅遊
結合。

大公報記者 劉碩源（文） 林良堅（圖）
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【大公報訊】記者張銳報道：中
國香港前三項鐵人隊選手李致
和亦有參加本屆維港泳，
他認為本屆參與人數較
以往多。他表示，本屆
賽事氣氛明顯更為輕
鬆，很開心能以做運
動的心態比賽，希望自
己保持每年都參加。

李致和透露因為時間
關係而沒有特別去準備
今次賽事，但對於自己
的比賽狀態和表現都感
到滿意。

本屆賽事參與人數較以往多，李

致和表示留意到內地不同省份的選手
參加，聊天時得知他們來自東

莞、廣州等地。李致和認
為，由於以往玩三鐵，
今次維港泳明顯感受到
比賽氛圍的不同，感覺
輕鬆很多，還可以和
朋友一起參加，沒有正
式比賽時與對手拚盡爭
奪名次的緊張氣氛。

李致和在運動員生
涯曾參加兩次奧運會及
兩次亞運會，在2006年

多哈亞運勇奪銀牌，2008年當選香港
傑出運動員。

【大公報訊】記者張銳報道：中
國香港游泳隊運動員施幸余首次參加
國際組賽事，她笑言因知道有獎金，
故從往年的優悠組轉戰國際組。雖然
最後沒有位居前列而未獲獎
金，但她很自豪能夠完成
比賽，並認為在海裏競
賽與泳池裏競賽是兩個
環境，今次獲得很好的
經驗。

施幸余透露自己沒
有在海裏競賽的經驗，
與過往參與優悠組有很大
的分別，比賽一開始選
手已經衝刺，激起很大
的 「水花」 ，令自己飲
了很多海水，更曾經脫
離大隊，一度以為自己是否游錯區
域。不過，最終她很自豪能夠完成比
賽，因為賽事較自己想像中艱難，曾

經以為與平時在泳池競賽一樣簡單，
但發覺原來在海裏游是很不同。她很
佩服游10公里的選手，認為今次參賽
獲得很好的經驗。她還笑言，原本希

望游進前五名而站上頒獎台，
但最後未能如願，下年會
轉回優悠組，可以再以
輕鬆的心情參賽。

暫無退役打算
35歲的施幸余曾經

3次出戰奧運會，亦在亞
運會收穫不少獎牌，但本
屆杭州亞運因成績未達
標而未能參加。至於明
年的巴黎奧運，她表示
自己不會參加，但希望

以另一個身份幫助港隊。施幸余透露
暫時沒有退役的打算，仍會繼續保持
訓練。

【大公報訊】記者張銳報道：大會
今年重設國際組賽事，邀請來自不同國
家及地區的頂尖泳手競逐。在賽事中，
中國香港游泳隊 「情侶檔」 健兒聶芷彥
和冼展霆同取佳績，聶芷彥獲得女子組
季軍，冼展霆則獲男子組殿軍。兩人皆
將維港泳當作是訓練的一部分，希望在
明年的世界錦標賽游出好成績，爭取巴
黎奧運會入場券。

未來目標爭入巴黎奧運
國際組賽事有約200名泳手經過激

烈競爭後，男子組由來自日本的古畑海
生以14分43秒90稱王，中國台北的卓承
齊則以0.1秒之差獲亞，韓國的朴宰勳奪

得季軍。女子組由同樣來自日本的加藤
花野以15分46秒30封后，新加坡的劉俐
杉及東道主的聶芷彥分獲銀、銅。

游過4屆賽事的聶芷彥認為本屆賽

事的刺激性和競爭性強了很多，非常好
玩，更期待下屆賽事，她坦言自己的成
績與賽前的預期相若。聶芷彥的主項為
10公里，因此她對昨天游1公里的感覺
感到神奇，但沒有特別針對維港泳去訓
練，只會當作是平時訓練的一部分，主
要目標是明年的世錦賽游出好成績，爭
取奧運入場券。

冼展霆則是第7次參加維港泳，他
透露賽前患上重感冒，獲得殿軍已經超
出預期。冼展霆的主項亦為10公里，他
透露自己在速度上較為慢熱，希望通過
針對性訓練改善弱點，會力爭在明年的
世錦賽游出好成績，從而獲得參加奧運
的資格。

新聞
熱話

2860人泳渡維港

維港泳昨早7時30分開始，由政務
司司長陳國基、文化體育及旅遊局局長
楊潤雄等主持鳴槍儀式，為賽事揭開序
幕。賽事由灣仔金紫荊廣場公眾碼頭出
發，以尖沙咀星光大道為終點，全程約
1公里，2860名泳手橫渡維港。賽事中
有26人不適，其中一人需要送院，情況
穩定。

無懼急流逆水開心完成首秀
年逾65歲、腰部以下無法出力的王

先生今年已是第9次參賽，他形容參加
比賽需要 「過三關」 ，除了抽籤參賽，
60歲以上人士亦需有醫生紙，並要完成
45分鐘內游完1.5公里的水試。為了應
對水試，數月前他已經開始進行訓練，
「起碼喝了5、6次水」 。他又表示今年
維港有大浪且逆水，游泳時較以往費
勁。被問到為何多次參賽，他表示，除
了朋友的鼓勵外，自己亦希望在有能力
時參與，不讓自己日後追悔。

13歲的黃同學首次參加優悠組賽
事，她表示，水流比想像中急，且逆水
游泳非常辛苦。不過，她仍為自己完成
人生首次維港泳而開心，表示來年會繼
續參加。

立法會議員鄭泳舜和姚柏良亦參加
優悠組。鄭泳舜表示，上屆比賽在疫情
期間，參賽人數和開放範圍都更少，今
年參賽人數倍增，水上遊樂設施也讓現

場氣氛如嘉年華。他表示，是次比賽見
到很多專程由大灣區來港的參賽者，希
望日後可以見到更多來自世界各地的人
來港參賽。

王敏超冀明年名額增至5000
姚柏良表示，維港是著名地標，很

多人希望有機會在維港暢泳，希望可以
將體育盛事與旅遊結合，讓賽事成為一
個國際盛事，吸引更多遊客來港。

本屆維港泳提供4000個參賽名額，
原是2011年復辦賽事以來規模最大，但
最終只有2860人參賽。中國香港游泳總
會會長王敏超表示，之前其中一天水試
因颱風而取消，當日原定有700位選手
參加水試，雖然之後有補辦水試，但最
終只有約3000名選手通過水試。他續表
示會考慮日後在海上舉行水試，以增加
靈活性。他形容今次比賽成功，期望明
年能夠進一步增加1000個名額至5000
人。

港隊情侶檔聶芷彥奪季冼展霆獲殿

海上遊樂場成打卡熱點
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維港泳不
僅是國際頂級
公開水域泳手
競爭的賽事，
優悠組比賽更
是能讓市民和
遊客參加，除
競賽外，還能
讓參加者體驗
游 維 港 的 感
覺，更似游泳
嘉年華。優悠
組有不少市民
和遊客參加，
甚至是 「一家大細」 一齊玩，完成賽事後，不
少參加者拍照留念。上岸時需經過傳媒採訪
區，不少參加者面對鏡頭擺出興奮和搞笑的手
勢或姿勢，場面非常愉快。

大會於星光大道終點區附近的尖沙咀海濱
花園，舉辦全港首個海上遊樂場，吸引不少市

民參加。海上遊樂場以維港泳、維港景色及快樂為設計概
念，共設有6項動靜皆宜的遊樂設施，讓參加者在維港上盡情
嬉戲， 「無邊鞦韆」 及維港泳巨型浮波更成為 「打卡」 熱
點，長達10米的 「巨型飛天泳手」 氣球裝置更是海上遊樂場
的標誌，不少人在場外駐足遠距離合照。

泳手上岸紛擺搞笑姿勢
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泳池英雌施幸余被大海考起

前三鐵港將輕鬆參賽

▼

維
港
泳
昨
早
舉
行
，
參
賽
者
力
爭
上
游
，
冀
取
佳
績
。

掃一掃 有片睇

▲不少市民在岸上為參賽者打氣。 大公報記者張銳攝

▲參加者完成賽事後，拍照
留念。

▲施幸余轉戰國際組，獲
得很好的經驗。

大公報記者張銳攝

▲李致和冀每年參加維港
泳。 大公報記者張銳攝

▲維港泳由灣仔金紫荊廣場公眾碼頭出發，以尖沙咀星光大道為終點。

挑戰自我 力爭上游


